Por una democracia de trabajadores.

Por la dignidad y la cultura de los pueblos.

Edición No. 309 San José, C. R., Sábado 1º. de Octubre 1938 © 0.10 Ejemplar

"Sería un error cardinal pensar que la lucha por la democracia puede desviar al proletariado de la revolución democracia puede desviar al proletariado de la revolución socialista, o empañar o oscurecer ésta, etc. etc. Por el contrario, del mismo modo que no puede haber socialismo triunfante si no realiza la plena democracia, el proletariado no puede prepararse para la victoria sobre la burguesía sin librar una lucha en todos los aspectos, una lucha consecuente y revolucionaria por la democracia

Copiamos estas palabras de Lenín para aclarar los conceptos de aquellas personas que por desconocimien to exacto de la tesis bolchevique, o por mala intención, han creido o afirmado, que la táctica del frente popular y la nueva línea del Partido Comunista, constituyen un viraje de última hora o una desviación oportunista de la Internacional.

La Desmembración de NO CHECOESLOVAQUIA garantiza la paz del



Engañosa y de poca duración la "paz" de que nos informan los cables, Para todos aquellos a quienes sus aspiraciones pacifistas no les impidan ver la realidad, no puede ser otra la desoladora conclusión. La terrible lucha de clases desatada en la Europa de hoy—fascismo y reacción contra democracia, progreso y libertad—tiene que conducir inexorablemente a la colisión armada o al exterminio de la tiranía parda. Y el resultado de las conferencias de Munich no es más que un alivio o respiro para los males que afligen al mundo; es un simple intento para desviar, con los pésimos resultados que comprobará el futuro, el curso de este proceso social. Vertida así nuestra opinión, corresponde ahora razonarla. Y esto se consigue con sólo hacer un breve recuento de lo acaecido.,

Dijimos que las fuerzas imperialistas que sustentan a Hiler, necesitaban urgentemente a Checoeslovaquia en su avance hacia Ukrania y Rumanía por petróleo y trigales. Esta nación iba a proporcionarle a los nazis materias primas, mercados, posiciones estratégicas (fábricas Skoda, linea Maginot checa, Bohemia) y comerciales (control casi absoluto de la cuenca del Danubio). Anotamos que el problema de las minorías era un simple pretexto para encubrir ambiciones de mayor cuantía y que, por tanto, la creación del partido fascista de Heinlein sólo se motivaba en el afán de provocar disenciones internas y debilidad democrática, Relacionamos finalmente, que el avance sobre los checos era parte de la gran ofensiva parda contra la patria del socialismo, la U R S S.... Cuando todo parecía fácil para Hitler, ante la claudicación de Chamberlain y Daladier, Litvinoff—vocero del socialismo—logró cambiar favorablemente la situación. Aquí vino la movilización naval y militar de la mayor parte de los países de Europa, que parecían decididos a salvaguardar la paz por medio de firmes actitudes. En estas condiciones la máquina guerrera germana empieza a vacilar. Hay conciencia en los nazis, del pe ligro en su doble aspecto: externo por la dbilidad económica del rígimen e

a Hitler en la propia Alemania. Aún así, viene la postrer ame-naza espectacular Se lanza el ultimátum a Checoeslovaquia, el cual es contestado negativamente por Sirovy con rapidez muy

ativa. a bien intencionada intervención de Roosevelt, secundada

por muchos gobiernos de América, viene a sacar al cabo a Hitler de su difícil posición. El momento requiere decisiones y Mus-solini, aprovechando el buen ambiente creado por los sinceros propósitos personales de Roosevelt, provoca las cuádruples con-Pasa a la Pág. CUATRO

Checoeslovaquia

La guerra de 1914 produjo grandes alteraciones en Europa. Los Tratados que se celebraron en 1919, poco después de terminada esta gran guerra, crearon seis nuevos estados soberanos, e independientes: Finlandia, Estonia, Letonia, Lituania Polonia y Checoeslovaquia. Los cuatro primeros y gran parte de Polonia habían sido parte integrante del territorio ruso en tiempo de los zares; Checoeslovaquia fomó parte, hasta la Gran Guerra Mundial del Imperio Austro-húngaro.

Sólo un pequeño distrito de la Alta Silesia fue cedido por Alemania. Tiene una superficie de 140.394 kilómetros cuadrados (más de 2 veces y medio la extensión superficial de Costa Rica) y una población de 14.723.234 habitantes (14 millones 723 mil 234), de los cuales el 70 por ciento son checos y esla-

HOY gran mitin en el local del Partido a las 7 y media de la noche, organizado por la Célula Pitaya.

HABLARAN: Oscar Bermúdez, Ferreto, Manuel Mora y el Secretario de la Célula Poveda.

CREO QUE LA VIDA SIN LIBER-

una Nación se propone dominar al Mundo por el temor o la fuerza debe resistirse a ella

debe resistii

El 27 del mes en curso el premier inglés Chamberlain dijo esas frases que encabezan estas líneas. Al leerlas hemos pensado inmediatamente en la lucha de los españoles re publicanos. Los españoles están luchando por su libertad, por que sin libertad no quieren vivir. España Leal se ha opuesto a dos naciones que pretenden dominar el mundo por el temor y la fuerza. Las dos naciones que se han echado sobre Abisinia, sobre Austria sobre España y hoy se intentan echar sobre Checoes lovaquia, para dominar Europa en su ambición de dominar al mundo.

Ahora cuando el fascismo

militante de la horrosa guerra totalitaria, está a punto de vo mitar sus huestes vandálicas sobre Francia y sobre Inglateterra, para terminar con el de coro fiumano que sólo es posi ble dentro de los marcos de las democracias, las naciones aprontándose a la defensa con las armas en la mano, le dan el más rotundo triunfo moral a la nobilísima causa del pueblo español leal.

Las democracias de Francia

Las democracias de Francia y de Inglaterra cerraron sus oídos a la voz de justicia que desde el primer momento reclamó para su causa el pueblo esañol; ambas naciones quisie ron ignorar el hecho de que Pasa a la Pág. CUATRO

El pueblo de Costa Rica tiene que pagarle a la United una crecida suma anual para cuidar el orden en sus plantaciones de banano

Entre las ventajas indiscutibles, que para el país tiene el contrato bananero en vigen cia por medio siglo, una es la del desembolso anual que los costarricenses tendremos que seguir haciendo para curar los enfermos de malaria que ad-quieran esa enfermedad sir-viéndole a la Compañía!

Las condiciones higiénicas en que tienen que vivir los tra bajadores en la zona bananera del pacífico, son idénticas a las condiciones en que tuvie-vieron que vivir en la zona del Atlántico; el país las conocía, de sobra, sabía q' esas condicio nes cran la negación de toda ha giene y que dada la insalubri-dad de los litorales, el paludis mo había crecido en formas alarmantes; esto lo había com probado el mismo Poder Eje cutivo con las estadísticas rea lizadas por su Ministerio de Salubridad. Era pues de espe rar que en los contratos ba-nanenros, q' le entregaron a la Compañía la zona del Pacífi-co, se hubiera tenido esa sico, se hubiera tenido esa si-tuación en cuenta para exigir, en bien de los trabajadores y de la vitalidad del país en ge-neral, un mejor acondiciona-miento del trabajador que lo expusiera menos al paludismo. No fue así, cuando los diputa-dos que adversaron el contra to pidieron mejores condicio-nes de vivienda para los peode vivienda para los peo nes recuérdese que un repre-sentante defensor de esas con tratacions dijo que en los ba-nanales de la Frutera no se podían construir para los peo-nes ni catedrales de Venecia, ni bibliotecas, cuando lo que ése podía era que se cons-truyrean viviendas higié-nicas v se hicieran dretruyrean viviendas higié-nicas y se hicieran dre-najes de los pantanos e insta lación de servicios sanitarios en los campamentos. Pero pe-dir eso era mucho: pedirlo era obligar a la Compañía a hacer gastos innecesarios! Se

pretirió que los trabajadores pretirió que los trabajadores costarricenses en esos litorales sigam aumentando el
número de palúdicos, sigan siendo un factor económi
co negativo para el bienestar
del país, por que el trabajador enfermo de paludismo no
produce y además necesita los
auxilios del estado para curar
se su enfermedad quedando se su enfermedad, quedando muchas veces dañado para to-da su vida. Ahora, si a los go bernantes del país no le impor ta la vitalidad de su población ni el bienestar de las clases trabajadoras ¿qué le va a im-portar a la Compañía el proble ma del paludismo que se acrecienta al abrir nuevas zonas bananeras?

De las famosas ganancias que la Compañía le deja a la nación buena parte tendría que dedicarse a curar enfer-mos de paludismo.

Otra de las ventajas de esos contratos es que año con año y ya se señaló la partida en el presupuesto reciente-mente elaborado en la Cáma ra, los costarricenses tendre-mos que pagar por que haya orden en los bananales de la Unidad. La partida destinada para este capítulo llega a 15 mil colones anuales y en los años venideros, tendrá que aumentarse.

De modo que de las ganancias que la Compañía nos deja hay que devolver una parte para el mantenimiento del orden público en sus zonas de penetración.

penetración.

Así, pues, que entre cuidar el orden público en los banana les de la United y curar los enfermos de paludismo que todos los días nos devuelve, se nos van a ir las ganancias que nos deje. Hablando como el pueblo, los contratos bananeros son como esa sopa en que es más caro el caldo que los huevos.

La guerra totalitaria llevada a la pantalla. Lo que es el fascismo desatado sobre un pueblo libre.

Todo ser humano que tenga corazón tiene que estar con el glorioso pueblo español. BLOQUEO es una película en que se presentau algunos aspectos de «la TRAGEDIA ESPAÑOLA

Bloqueo. Hemos ida a ver Hemos ida a ver pioques. Hemos ido a pasar una hora de angestia. Ante nuestros ojos ha desfilado la grandeza de un pueblo que lucha por su liber-tad; la miseria de los traidorés que lo entregaron al fas

Hemos visto a un sinnúmero de mujeres, jóvenes y viejeci-tas, a niños y a milicianos, a militares y a civiles, enfrentar se a su manera contra el invasor; la viejecita con plega-rias en la capilla de la aldea; la joven madre con el hijo en brazos, carga preciosa, esca pándolo de las bombas de los aeroplanos marcados con la fa tídica svastica, cruz del de-monio de las más horribles tinieblas niegan otra cruz, la del amor al prójimo; el campesino dueño de una parcela de tierra que com prende por instinto quién es su verdadero enemigo y sale con su escopeta a formar las primeras filas de los que detuvieron las huestes de merce narios y moros; el militar de honor que no manchó su vida con la traición.

Hemos visto, en fin, a todo un pueblo en pie defendiendo su tierra y su libertad. Allí aparecen los "rojos" lo

terrible "rojos" esos mili-cianos que en el Museo de Be llas Artes se preocupan de po ner en los sótanos los cuadros ner en los sotanos los culadros de los grandes pintores, las estatuas de los grandes artis tas; son esos muchachos que bajo las bombas, se tiran sobre los escombros humeantes para salvar a un niño de pecho que llora entre las pare res desplomadas; que lo salvan y que la recoren y que sa res desplomadas; que lo sal-van y que lo recogen y que sa crifican su alimento para que el niño no tenga hambre. Son esos campesinos leales a su madre tierra que cobran con-ciencia de su valor y de sus derechos y que prefieren la muerte gloriosa a la esclavitud villana. Esos son los "ro-

jos".

Auque mil veces más páli dos que en la realidad, desfilan por la pantalla los métodos técnicos de la guerra tota litaria, la guerra del fascismo: es la madre que hace días es tá sentada en la puerta de algo que fue escuela, sobre la cuai los aeroplanos de la svás tica, manejados por hombres que no tienen el oficio de pensar, dejaron caer sus bombas

sar, dejaron caer sus hombas y mataron a sus tres hijos. O es esta otra campesina enloquecida que ha visto a su niño morir en sus b zos por falta de alimento que se pasa las horas del día y de la noche, desmelenada, en la puerta de la iglesia, arru llando sus brazos vacios, co mo un fantasma de dolor y de

mo un fantasma de dolor y de angustia. O es este pueblecito de sen cillos pescadores, bloqueado por los submarinos del fascis mo que impiden la llegada de

provisiones y cuya población se muere de hambre; son los ancianos huesudos y buenos, los viejos españoles, que ya no pueden manejar una arma y que soportan con resigna-ción su hambre sin quejarse, como medio de ganar la gue-rra; son las madres del pue-blo, esperando el milagro de que el barco de provisiones lle gue para dar un bocado a sus chicos; son los bravos hom-bres de mar que sin una lágri ma ni una protesta no se rin den al enemigo que los quiere desmoralizar privándolos a ellos y a sus familias de todo

Y también aparece en la pe lícula el traidor español des-castado que hace de la guerra um negocio que se entiende con el invasor, para afligir a su pueblo a cambio de una cierta cantidad de monedas que le permitan seguir vivien do su vida de holgazanería y de crápula,

Y frente a este despreciable tipo humano, se levanta el hé roe popular, el campesino, oficial de la República que ha ganado sus galones en la lu-cha y que sacrificándolo todo, se entrega a la realización del cumplimiento de su deber. El campesino que a la postre des cubre al traidor y lo entrega en manos de la justicia.

El campesino que no dejará su rifie en tanto quede en Es paña uno solo de los asesinos de niños y de mujeres y que se dirige al mundo, con sus palabras sencillas, delatando la patabras senemas, delatando la infamia de que es víctima su pueblo y haciendo un llamamiento a todos los hombres honrados del mundo, para pre venirlos contra la barbarie del fascismo.

Inauguración de la Biblioteca Coto Conde, en el local del Partido

El sábado 8 de Octubre se inaugurará la Biblioteca organizada por la Célula 8 de Mayo y que llevará el nombre del recordado compañero Coto Conde.

A todos los militantes y simpatizantes se les pide que obsequien un libro, revistas o folletos.

La filosofía de los ricos

Oyendo al señor Jinarajadasa

Emilia Prieto

Al salir del Teatro Nacional, donde el filósofo hindú des arrolló su conferencia sobre la nueva Humanidad de la Intuición, un hombre del puebloalgón albanil o campintero—di jo—"Esa conferencia no es pa ra pobres, sino para ricos". Y se me hizo una idea de la inse me nizo una loca de la in-tuición, más clara que la que dejó en mí, el disertar del se-ñor Jinarajadasa. Porque la intuición del pueblo es tan cer tera como el instinto del gato que, según el conferenciante, caminó setenta millas para vol ver a su casa. El obirero tenía razón. Hay

una filosofía para ricos. La que dice que el sér está condi-cionado por el pensar. La que

dá por hecho y por realidad lo que solo imagina. La que in-siste en los efectos y no con sidera las causas. La que plantea ideales sin cuidarse de que los medios sean adecua-dos y hagan posible la realiza ción de aquellos.

hay la otra filosofía: la que dice que el pensamiento está condicionado por el ser. La que mo busca milagros ni imposibles; la que pide que el hombre se realice en la matenompre se realice en la mate-ria que no es vil como la lla-man injustamente los idealis tas, y que en ella crezca física y moralmente y se dignifique. La que hace revisión de las causas antes de pretender de-terminados efectos y que se

La Fuerza Contraria a Hitler

Dice Dimitrov:

"El fascismo alemán es el principal incendiario de la nueva guerra imperialista y actúa como pelotón de choque de la contrarevolución internacional". Y agrega:

"Hoy en una sexta parte del planeta se alza un potente Estado Proletario, basado en la fuerza material del socialismo victorioso. Hoy la clase obrera internacional no se halla como en 1914 bajo la influencia exclusiva de la socialdemocracia que forma un bloque con la burguesía. Hoy existe un Partido Comunista Mundial: LA INTERNACIONAL COMUNISTA. Hoy,

CAFE ALVAREZ

El mejor RESTAURANT por

su MENU y por su servicio.

UN MOVIMIENTO CLAN- 1

Quizás no exista otro ejem igual en la Historia de un vimiento revolucionario ile , con una organibzación gal, con una completamente equipada y casi todos los distritos de las con una influencia real exten grandes ciudades se hallan en

Visite el

dida a todo el país, que se haya desarrollado en un plazo naya desarrollado en un plazo tan breve, tal como sucedió a raíz del implantamiento de la tiranía hitlerista. Efectiva-mente, cada una de las gran-des fábricas tiene un grupo casi todos los distritos de las

Relaciónese lo afirmado por el gran Jorge Dimitrov on los siguientes conceptos extractados del libro de Ernst Henri EL PLAN DE HITLER. Así se logrará com prender nuestra afirmación de que Hitler en el fondo teme la guerra porque sabe muy bien de la existencia de fuer-zas poderosas dentro de la misma Alemania, que tarde o temprano acabarán con su nefasto régimen. lucionarias de cinco miembros

las masas de los obreros socialdemócratas se vuelven hacia la Unión Sovitica y hacia la política de Paz, hacia el frente úni-co con los comunistas".

función organizaciones e imprentas ilegales; casi todos los días en las calles de Berlín, Hamburgo, Essen, Leipzig y otras grandes ciudades, apare cen escritos, hojas y panfletos antihitleristas y estallan huel gas locales en diferentes sitios; y las antenas de esta organización están llegando manifiestamente hasta las mismas tropas de asalto nazis. Todo nifiestamente hasta las mismas tropas de asalto nazis. Todo este movimiento ha nacicido a los tres o cuatro meses del golpe de Estado de Hitler. Y será más fuerte que cualquiera de los que lo han precedido. La sece por completo de estúpidos sectarismos o de patriotismos intransigentes. Su característica es la de una organización científica de lucha y de conspiración y una formación de masas con disciplina militar, que no se disciplina militar, que no se apoya en pequeños grupos a-narquizados, sino en toda una clase social. Esta organiza-ción, que social y política-mente no sólo descansa en los

cion, que social y política-mente no sólo descansa en los trece millones de socialistas y comunistas alemanes está si-guiendo hoy cada uno de los pasos de Hitler. Es en este momento, para los tiranos par dos más peligrosa que cual-quier otro partido parlamen-tario opositor como los que se han aniquilado fácilmente.

UNA EXTENSA RED DE CELULAS ANTI-FASCIS-.TAS

Sus núcleos principales lo constituyen las células irevo-

ción ANTIFASCISTA que, bajo la dirección comunista, ha remplazado a las antiguas uniones y agrupaciones políticas. Datas células de cinco cubren toda la industria alemana. Cada una consta de em pleados de la fábrica, taller u organización correspondiente. Como están limitadas a pocas personas son casi imposibles de descubrir. ¿Cómo, se puede sguir y vigilar las conversaciones de cuatro o cinco per sonas durante los intervalos de descanso en las fábricas, en las casas particulares durante la hora de radio o durante una excursión dominical a los bosques? En las grandes fáuna excursión dominical a los bosques? En las grandes fábricas hay docenas de estas células, que trabajan dentro de lo posible independientes y cuyos miembros a menudo se desconocen mutuamente. La unión se verifica, cuando es necesario, por medio de cier tos funcionarios de la máxima confianza de la dirección del Partido. Tal es la coordinación que existe desde arriba. Toda la atención de la policía hitlerista y de los inspectores hitlerista y de los inspectores nazis de fábrica está dirigida especialmente a descubrir a estos formidables revoluciona

una nueva forma de organiza-ción ANTIFASCISTA que,

el espíritu antifascista es tan fuerte en las fábricas alema-nas que siempre hay refuer-zos y sustitutos; a menudo pro Pasa a la Pág. CUATRO

rios que sirven de enlace en-tre las células. Pero esto sólo ocurre en casos muy raros y

ACTIVIDADES DE LAS CELULAS MEXICO Y GUADALUPE

Celuia Guaaaiupe: Este grupo es uno de los mejores con que cuenta el l'artido. Durante el mes de Agosto circularon 140 periódicos y organizaron un buen mitin en Guadalupe para apoyar la expropiación de las compañías eléctricas. Por cotizaciones enviaron ¢ 4.00.

Célula México: Esta es una de las células más activas en la circulación del periódico. Durante el mes de Agosto circuló 620 periódicos. Los miembros de esta célula cotizaron con ¢ 11.75.

Se pide a todos los secretadios de Células envíen pronto los informes de su trabajo durante el mes de Agosto.

Comité Organizador

abstiene de buscar objetivos

abstiene de buscar objetivos ni fines utópicos desconectados de los medios.

La humanidad pasará del primero al segundo planteamiento por sobre los escombios del occidente.

La educación, dice el filósofo que nos visita, debe rodear al niño de belleza, porque esta es un factor poderoso para desarrollar la intuición. Si se hiciera estadística de los niños que pueden desenvolverse ños que pueden desenvolverse en un ambiente de verdadra belleza, creo que no se llegaría al uno por mil. Y ese uno en cada mil tendría que ser nece-

sariamente rico.

Pero si esa panacea de la belleza, experimentada en los

ricos, ha de ofrecer comproba ción efectiva, tendremos que convenir en que a la plutocra cia aún le falta que intuir muchas cosas.
Y como ése son todos los

Y como ése son todos los remedios que ofrece el idealis mo. Imrealizables para las ma yorías depauperadas. Si nos quejamos de esta vida nos man dan para la otra. Si planteamos un problema concreto de miseria, de injusticia, nos salen con los fantasmas, con las recencarraciones con el prese reencarnaciones, con el pre-mio del cielo y el castigo del infierno. Porque es precisa-mente dentro de esas densas mebulosas que el capitalismo esconde sus fantásticas ganan cias.

¿Triunfará la intriga política en el FORJANDO EL PARTIDO Hospital San Juan de Dios..?

Esta no es la mejor manera de honrar la memoria del Dr. Moreno Cañas

Por fin fué designado el doc tor Calderón Guardia para sus tituir al doctor Moreno Cañas en el Hospital de San Juan de Dios. Pero como es muy po sible que el doctor Calderón no pueda servir su cargo por razón de su candidatura presi dencial la verdadera disputa de médicos está entablada afrede dor del Jefe de Clínica que será quien en la práctica sus tituya al doctor Moreno. A es ta disputa nos referimos en uno de nuestros números ante riores. A ella tenemos que referirmos de nuevo hoy obliga-dos por un imperativo de nues tra conciencia que nos impide permanecer con los brazos cru permanecer con los brazos cru
zados en momentos en que se
está ventilando un problema
que afecta hondamente los
intereses de un pueblo por cu
ya causa estamos obligados
a luchar. Quede así de una
vez contestada la objeción de
los que han dicho que el Partido Comunista nada tiene que
hacer en un pleito de médihacer en un pleito de médi-cos, olvidando que los médi-cos no trabajan con materias muertas sino con la salud de los cientos de miles de infelices que se ven obligados a buscar la atención gratuita de los hospitales públicos.

Siguiendo el hilo de las ideas que acabamos de expresar y recardando los últimos incirecardando los últimos incidentes con motivo de la elec
ción del Jefe de Clínica del
servicio que dejó acéfalo el
Dr. Moreno, nosotros sen
mos la obligación de hacerles,
los médicos que intervinieron
en esa elección, el cargo de
estarse dando muy poca cuen
ta de la responsabilidad gra ta de la responsabilidad gra vísima que les corresponde en sus funciones directivas del Hospital. Prueba de ésto es el hecho de que rehuyeran la vo tación abierta y se acogieran al procedimiento oblícuo de la votación secreta. Como médicos y como hombres, esos señores debieron tener el va lor suficiente para estudiar señores debieron tener el va lor suficiente para estudiar, al margen de mezquinos per sonalismos, los méritos de ca da candidato, para discutir esos méritos y para dar con franqueza el pronunciamien to más adecuado. La luz so-lar mata las gérmenes no-

lar mata las gérmenes no-civas. La libre discusión y la lar mata las germenes nocivas. La libre discusión y la
mecesidad de asumir responsa
bilidades ante la sociedad dá
al traste entre los hombres
cultos con las intrigas pasionales que son vegetación ve
nenosa de las oscuridades del
alma humana. Por eso, repeti
mos, que tratándose de la designación del hombre que ha
bina de tener entre sus manos la salud de muchos miles
de gentes, los señores médicos
debieran discutir con franque
za, y a base de análisis sereno
y firio. Está bien que en el
seno de las asambleas populares donde la ignorancia es pa
trimonio de las mayorías los
pronunciamientos puedan ser pronunciamientos puedan ser a veces enados. Pero no está bien que tal pro

cedimiento se trasplante a las deliberaciones de los hombres

Vamos ahora, para mayor claridad de lo que queda dicho, a hacer unas brevos reflexiones alrededor de la elec ción de Jefe de Clínica que hemos mencionado

hemos mencionado. La elección recayó en el Dr.



Acosta Guzmán en oposición con el Dr. Valverde Vega. Pe ro para que éste fuera el resultado, hubo necesidad de pa sar por encima del reglamento del Hospital, de recurrir al procedimiento oscuro de la votación secreta, y de echar en olvido una serie de razones técnicas fundamentales. No se impuso el criterio les. No se impuso el criterio científico. Se impuso el criterio pasional.

Estas afirmaciones q' acaba Estas afirmaciones q' acaba mos de hacer no están apoyadas en el aire, Y vamos a de mostrarlo, Pero previamente es conveniente que digamos esto: nosotros no le tenemos ninguna antipatía al Dr. Acos ta Guzmán ni siquiera una li gera sombra de mala voluntad. No ponemos en duda sustado de la constanta de mala voluntad. No ponemos en duda sustado de la constanta de mala voluntad. tad. No ponemos en duda sus capacidades de médico y ciru-jano. Lo que afirmamos es pura mente que en la actualidad él

no reúne los requisitos necesa rios según el Reglamento del Hospital para ocupar la plaza para la cual fue designado, requisitos que sí reúne el doctor Valverde Vega. Más todavía; si ambos estuvieram en el mis mo pie desde el punto de vista de sus récords de servicio en el Hospital, siempre seguiríamos creyendo que Valverde Vega tendría sobre Acosta la ven taja de haber sido uno de los discípulos predilectos del doc-tor Moreno y de haber hecho toda su práctica en el servicio del eminente cirujano desapa del eminente cirujano desapa recido. No hay razón para que un médico extraño al servicio del doctor Moreno venga a ocupar el puesto que podría ocupar legítimamente un discípulo del doctor Moreno. Digamos ahora que tampoco nos une amistad alguna con el doctor Valverde Vega a quien

LLAMAMIENTO DE LA CELULA "LA VIEJA GUARDIA"

Compañeros, viejos militantes, todos aquellos buenos soldajdos de la causa que pusieron su empeño en la forma-ción de nuestro Partido, que en los momentos difíciles han sabido defender con lealtad el movimiento reivindicador de los trabajadores, todos aquellos que tienen conciencia de clase de-

finida.

A todos estos compañeros que por una u otra causa no están actualmente organizados, les hacemos un llamamiento vehemente para que ingresen en nuestra CELULIA, a fin de que cooperaremos a engrandecer el movimiento, a que le demos el rendimiento que se necesita para hacer una labor constructiva. Si continuamos desorganizados, lo que habíamos conquistado con tanto trabajo, se perderá.

Quedan pues invitados para una reunión el martes próximo 4 de octubre a las 7 y media de la noche en el Salón del Partido.

CARLOS LUIS MOYA Srio. de Propaganda de la Célula

ALMACEN DE CALZADO Comercia

La casa que se especializa en la fabricación de Calzado para las Zonas Bananeras. Compre aqui el famoso ZAPATO INVENCIBLE

50 vrs. al Oeste del Mercado Central

apenas conocemos muy ligera-mente en el terreno personal. O pinamos como lo hacemos por

pinamos como lo hacemos por deber y porque nos indigna que hasta entre los círculos ilustrados la intriga siga ocupando el lugar de la ciencia.

El artículo 2º del Reglamen to del Hospital dice en un párrafo último: "Los ascensos se harán mediante concursos de méritos, para los cuales se tomará en cuenta lo siguiente: 1º la antigüedad: 2º la asiduidad; 3º la eficiencia del trabajo realizado en el Hospital, bajo realizado en el Hospital, tomando en cuenta las estadís-ticas número de operaciones la calidad y el resultado de ellas; 4º mediante un concurso

de prácticas operatorias en los enfermos". Se ha cumplido en el caso que estudiamos con esta disposición reglamentaria? Se ha hecho el concurso de prácti-cas operatorials? Se ha toma-do en cuenta el récord de odo en cuenta el récord de o-peraciones y asistencias de ca da uno de los candidatos y la calidad de las mismas? Na da de eso se hizo. Y no se hi-zo porque la votación secre-ta hecha en unos papeles que muy pronto desaparecieron bajo la acción del fuego, fué un magnífico recurso para vio-lar el reglamento y para violar el reglamento y para vio-

lar el reglamento y para vio-lar la equidad.

Pero esto no lo decimos por decirlo. Lo decimos por-que tenemos enfrente el ré-cord de los doctores Valverde y 'Acosta. Y vamos a trascri-birlo porque es necesario que estas cosas se discutan con lealtad.

Doctor Valverde Vega: 7
años de servicio.
Doctor Acosta: 9 años de

servicio.

Doctor Valverde, Operaciopracticadas: 986; asisnes practicadas: 986; tencias: 786.

Doctor Acosta: Operaciones practicadas: 204 asistencias: 256.

A esto hay que agregar que el número de operaciones de alta circuita.

A esto hay que agregar que el número de operaciones de alta cirujía practicadas por el doctor Valverde es mucho mayor que el que corresponde al doctor Acosta. Juzgue ahora el público.

No entramos a juzgar las causas por las cuales el doctor Acosta haya practicado menos operaciones y menos asistencias que el doctor Valverde. No queremos, al citar ese hecho poner en duda la competencia del doctor Acosta. Pero citamos hechos incon trovertibles desde luego que están respaldados por la docu mentación del propio Hospital San Juan de Dios.

Sintetizamos: para elegir al Jef de la Clínica del servicio Moreno Cañas no se practicó el concurso reglamentario; no se tomó en cuerta el récord.

Moreno Cañas no se practicó el concurso reglamentario; no se tomó en cuenta el récord y calidad de operaciones practicadas por los candidatos; y se le dió el puesto al candidato de récord inferior y por añadidura, ajeno al servicio.

Tomando en cuenta estas circumstancias, cremos que la lunta de Caridad hise tido.

cremos que la ad hizo biea Junta de Caridad hizo bien en revocar lo acordado por 14 Jefes de servicio, y nos parecería absurdo y arbitrario que el Poder Ejecutivo, sin capacidades técnicas revocara el acuerdo de la Junta y delacra en pie una situación com jara en pie una situación com plenamente contraria al Regla mento que el mismo Poder E-jecutivo dictó.

El miércoles 21 del corriente murió en Puntarenas el com-pañero Miguel Angel Ureña, q' fue un militante decidido de nuestro Partido. TRABAJIO da a la familia del buen compañero muerto su más sentido pésame.

Estrechamente ligado al de fecto del sectarismo está el vicio que podríamos llamar EX HIBICIONISMO. Muchos militantes dentro del Partido, ge neralmente por falta de conocimiento de lo que es realmente un hombre culto y capaz, desvían la mayor parte de sus actividades por este mal camimino. Cuando un hombre recién se inicia en los postulados fundamenales de la teoría mar xista, su concepción del mundo, de los hombres, de las cosas se amplía considerablemente; se adquiere una mayor com Estrechamente ligado al de re; se adquiere una mayor com presión social y política que re-dunda en una más grande ca-pacidad mental, en una supe-rioridad sobre el resto de la

gente.

Ya en esta posición el compañero en referencia, cuando se ofrece discutir determinado problema con cualquier persona que no conoce el marxismo, en lugar de orientar la conversación con habilidad hacia la capacitación de su interlocutor, trata de hacer sentir con desfachatez su superioridad, consiguiendo así, en vez de un adepto, un individuo que sale a desacreditarnos con la resabida frase "estos comunistas son incorregibles".

En este caso, esa terrible ma nía del EXHIBICISMO, ha pro ducido pésimos resultados, co-mo los producirá siempre que se posea tal defecto. Veamos ro caso: Para todo el que estudie mar

xismo y llegue a compenetrar-se profundamente con sus con-ceptos, no habrá alguna duda de que la única línea justa en todo momento, ocasión y lu gar, la dará el que domine con mayor amplitud esta ciencia. gar, la dara el que domine con mayor amplitud esta ciencia. Muchas veces, al tratarse de un asunto político, lo importante es la actuación marxista, a sabiendas de que esto significa una actuación justa y honra da. Pocó importa el nombre y la etiqueta, si el procedimiento es honesto, si el punto de vista político no está basado en egois mos individuales sino impulsado por un afán de progreso popular (marxismo). Pues bien, el caso es que muchas veces ciertos EXHIBICIONISTAS no entienden esto. Para ellos lo esencial es llamarse a grito tendido "rojos" nó "co munistas", partiendo de un fal so orgullo revolucionario. No conciben estos comañeros que así pueden estropear un movil miento social progresivo y, que ne este caso la imprortante es asi pueden estropear un movil miento social progresivo y, que en este caso, lo importante es actuar revolucionariamente, con la efectividad necesaria pa ra lograr un buen éxito. Porque lo esencial es ésto, aunque no lo sepan los mismos favorecidos con nuestra actuación. Sólo así, conseguiremos ampliar nuestro movimiento. ción. Sólo así, conseguiremos ampliar nuestro movimiento, ampliar nuestro movimiento, extender su radio de acción y de bienestar social: sin sectarismos, sin fanfarronería, sin pose Y para conseguirlo: estu dio constante, amplitud de miras, revolucionarismo verdadero.

Asista compañero al

GRAN BAILE

Organizado por el GRUPO LINA ODENA

En el Salón de la Liga Antifascista, 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica,

HOY Sábado a las 8 de la noche. MAGNIFICA ORQUESTA

De la Vida del Partido

La célula de la Viejá Guardia

El Comité Reorganizador se El Comité Reorganizador se ha sentido muy alentado en su tarea, ante el afán de organización que ha visto en elementos "viejos" del Partido, que se habían alejado por diferentes causas, entre ellas, la del cansancio que produce la lucha revolucionaria cuando va a la par de la tremenda lucha por el pan de cada día por el pan de cada día.

Estos elementos entre los cuales muchos de los fundado nes del Partido q' han dado a nuestro movimiento lo mejor de sus energías han for-mado una célula que han bau-tizado con el nombre de "Cé-lula de la Vieja Guardia". La organización de esta célula da-ta de estos últimos días y ha sido obra, sobre todo del c. Aureliano Gómez. Los elemen-Aureliano Gómez. Los elementos que la han encabezado, pa rece que han logrado algo que había ofrecido grandes dificultades al Comité Reorganizador: el agrupamiento de militantes de los primeros tiem pos del Partido que andaban dispersos y anarquizados.

Una vez constituída la célu a se persó en pedir al Comité.

la, se pensó en pedir al Comité
Reorganizador que revocara
el acuerdo de permitir el voto en la próxima asamblea, sólo en la próxima asamblea, sólo a aquellos que hubieren forma-do parte de alguna de las or-ganizaciones del Partido, por lo menos durante dos meses, y que por lo tanto tuvieran su carnet y la suscrición de TRABAJO al día, Ellos querían tener derecho a la elección de los miembros por San José del Comité Central y del Comité Seccional.

Pero en vista de q' ese paso

podia ser un obstáculo podia ser un obstáculo para que el Comité Reorganizador llevara adelante sus propósi-

llevara adelante sus propósi-tos de viejos militantes tos de disciplina, la célula compuesta de viejos militan-tes, desistió de su idea y se mostró dispuesta a acatar los acuerdos dados, cuyos fines, reconoce, tienen por fin forti-ficar la organización del Par tido.

tido.

Declararon al Comité q' su propósito es el de trabajar con tesón, y que desde su puesto en la base, podrán vigilar con inteligencia la conducta de los cuerpos dirigentes. Ellos no quieren ser una piedra en el camino: lo que desean es trabajar, estudiar, capacitarse para ayudar

que desean es trabajar, estudiar, capacitarse para ayudar a fortalecer nuestro Partido. Quieren hacer crítica constructiva y no chismografía, y acabar con el derrotismo de los que tienen pereza o son comodidosos. No quieren ser de los militantes que se sientan a cen surar los errores que comete surar los errores que comete. surar los errores que comete el compañero que trabaja. Pre fieren ser de los que cometen errores al llevar a cabo alguna

errores al llevar a cabo alguna tarea, que de los que no come ten ningún error porque nada están haciendo.

TRABAJO se complace en saludar a la "Célula de la Vie ja Guardia" y espera que ninguno de sus componentes qui tará el dedo del renglón en la tarea que se han propuesto. El gesto que han tenido de ini ciar sus labores sin obstaculi-zar el Comité Reorganizador, es una promesa de que la va-nidad, no será el principal mó vil de sus actos

La fuerza contraria...

Viene de la Pág. DOS venientes de las filas de aque llos que antes no sentían el menor interés por la política.

EN LAS FABRICAS Y EN ...LOS SINDICATOS

Las células inundan material de propaganda anti-fascista. Periódicos revolucio-narios (hojitas escritas a mano o a máquina) se pegan en las paredes, en los retretes, en las máquinas, en las casas de los obreros. Enorme cantidad de jóvenes ha sido enviada y torturada en los campos de concentración por haber sido sorprendidos pintando con pin turas indelebles las paredes y las tapias de los barrios obre ros con figuras y consignas antihitleristas.

Los revolucionarios son obli gados como todos los obreros

ingresar en los sindicatos scistas. Ahí operan en otra a ingresar en los sindicatos fascistas. Ahí operan en otra forma. Exigen el cumplimiento del programa demagógico de Hitler; mejoras de salarios, menos horas de trabajo, remoción de directores impopulares, Así las masas van viendo con intensidad creciente las cosas en su averdadera posicon intensidad creciente las cosas en su werdadera posición. El fascismo se niega ha hacer concesiones obreras. Hi tler entra en conflicto con gran número de sus propias organizaciones sindicales. Se ve obligado a disolverlas por terer "tinte marxista" y así en ner "tinte marxista" y así en tra la desorganízación en la propia estructura económica fascista

EL HEROISMO ROJO

El 7 de noviembre de 1933, aniversario de la Revolución rusa, la policía descubrió en un lugar llamado R... que una bandera roja ondeaba en la chimenea de una fábrica roja. Fueron movilizados los asesi-nos de la GESTAPO. Lleganos de la GESTAPO. Llega-ron a dicho lugar, arrestaron a todos los hombres del barrio obrero y los golpearon hasta dejarlos ensangrentados e in-conscientes en el suelo Las mu conscientes en el suelo Las mu jeres que fueron obligadas a presenciar esto, lavaron las heridas de los caídos. Estos fueron llevados presos. Sólo quedaron mujeres y niños, Al día siguiente volvieron los camisas negras y los de la policía secreta. Nuevamente ondeaba en la chimenea una bande ra roja. El jefe de la compa-ñía ordenó a un chico que se trepara y trajera la bandera. La compañía aprestó sus fusi-les y ametralladoras; las muje res y niños fueron obligados a res y niños fueron obligados a arrodillarse y cantar himnos nazis. El muchacho descendió con la bandera. No era roja sino rojiza. Tampoco era bandera. Era una de las toallas con que las mujeres habían secado las heridals de sus hom bres el día amterior...

LA PRENSA ILEGAL ...

El alemán revolucionario de hoy es ante todo, un artista tenico, un genio conspirador y frecuentemente un mago. La sede de su redacción es cualquier cuartito que con frecuen cia debe cambiar diariamente y hasta varias veces por jornada. Entra y sale de él con peligro de su vida o si no en él. Su prensa es rara vez peligro de su vida o si en él. Su prensa es rara en él. Su prensa es rara vez vive, come, duerme confinado una verdadera máquina de imprimir, es generalmente un mimeógrafo, una má quina de escribir muy a menudo un simple porta-se cante sobre el que se aplica un trozo de linóleo grabado. Valiéndose de estos árdides se publican 300 000 emplares de blican 300.000 ejemplares de le edición semanal del perió-dico comunista "ROTE FAH NE' Esta edición es luego re-producida a través de toda Ale mania por pequeños grupos locales compuestos de cinco hasta treinta hombres. A menudo se sacan del periódico
copias fotográficas fáciles de
esconder y de leer con lente.
La policía secreta ejerce
una vigilancia incesante, repre
salias tremendas. Es necesa-

rio burlarla y evitar que la or ganización se descubra. Así los jóvenes de poca edad re-ciben orden de un desconocido ciben orden de un desconocido de repartir esta literatura en cajas de fósforos o escondida en paquetes de cigarrillos. Ellos lo hacen gustosos, puesto que saben muy bien la razón. Una gran parte de la literatura se disfraza; se imprimen folle tos sobre turismo, sobre comen tarios cinematográficos; sobre arte y ciencia; se empiezan a leer y de pronto se encuentra uno que se trata de un panfleto revolucionario intercala do con asuntos sin importan do con asuntos sin importan

No se puede matar la prensa del pueblo. En un país donde sólo se permite leer, escribir y pensar en nacional-socialis ta, los volantes clandestinos son arrancados de las manos con avidez. Esta prensa es un poder creciente.

SE COMBATE AL SECTA-

RISMO ...
¿Que quieren los comunistas ahora? ¿Cuál es su progra ma para el futuro de Alemania? Sobre todo, NO quieren anarquía. Lo que este partido está planeando en realidad es una nueva y vasta reconstrucción de Alemania por medio del sistema socialista de planeación económica y de liber tades políticas, en un todo de acuerdo con la U. R. S. S. y con los países antifascistas y demócratas. Este es el verdadero programa de este movimiento, por cuya realización ha miento, por cuya realización ha miento, por cuya realización ha de luchar con la misma energía férrea, con la misma concentración y la misma voluntad dinámica con que luchó antes su artítesis, el hitlerismo. Pues a la larga, Alemania sólo tiene estos dos polos: THYSSEN-HITLER o el PRO LETARIADO SOCIALISTA.

Pero sería el mór granda de

Pero sería el más grande de los errores hsitóricos y la ma-yor de las miopías suponer que los comunistas, en su mar cha hacia esa meta, seguirán que los comunistas, en su mar cha hacia esa meta, seguirán una política meramente sectaria. Nada más lejos de sus mentes q' eso. Quieren coope rar con todos los que se adap ten a sus ideales y a su línea, alemanes o extranjeros, judíos o arios, obreros o intelec tuales, hombres o mujeres, jóvenes o viejos. Esto es lo que ellos llaman con acierto "Po lítica de FRENTE UNICO", como repetición de la acertada táctica de Vladimiro Ilitch. Porque el gran Lenín no se li como repetición de la acertada táctica de Vladimiro Ilitch. Porque el gran Lenín no se li mitó meramente a los proleta rios con conciencia de clase; dió gran importancia a los campesinos y trató por todos los medios de conquistar a los intelectuales. Los comunistas saben hoy que sólo esta política puede evitar .el triunfo mundial de la reacción, el esclavizamiento de la clase obre ra, el ataque contra la patria del socialismo y el aniquilamiento de la cultura. Por esta razón no rechazan a madie, se unen a todos los que con espíritu de lucha deseen coo perar en la gran tarea. Esto es lo opuesto a la política sec taria, y en esto reside el porvenir de los comunistas de Alemania y de todo el mundo.

Bonos devueltos al Srio. de finanzas del Partido ...

1 quinto del bono 251, de J.
D. Morales; 1 quinto del bono 51, de Manuel Solis; 1 quinto del 544, y 1 del 604 de E.
Marenco; 1 quinto del 161, de
Cupertino Sequeira; y 15
244 y quinto del 245
de Martín Hidalgo; 1 quinto del 485 de Juan B. Quesada de Guadalupe; 1 qinto del 051, y 1 del 228
de suana de Naranjo; 1 del
230 de Juan Peralta de
Carrago; 1 del 582 y 1 del 533
de Guillermo Loaiza; 1 quinto del 527 de Emilio Moscoa;
1 quinto del 477 de Oscar Gar 1 quinto del 477 de Oscar Gar banzo. A todos las gracias.

La desmembracion de...

Viene de la Pág. PRIMERA ferencias de Munich. Se ha encontrado la salida que impida el rídiculo Hitlerista ante el mundo o una guerra desfavorable para Alemania. Los múltiples intereses capitalistas que oscurecen el juego, se han puesto de acuerdo. En el fondo todos quieren su propia conservación, temen la transformación social y por esa pactan a expensas y detrás de Checoeslovaquia y, sobre todo, deja de lado a la U R S S. No importa, como dijimos la vez anterior, aplazar las cosas para mañana.

Para ediciones posteriores nos reservamos el derecho de hacer un análisis detallado de la resultante del pacto de Munich.

Por hoy nos limitamos a llamar a atención sobre algunos hechos:

hacer un análisis detallado de la resultante del pacto de Munich.

Por hoy nos limitamos a llamar a atención sobre algunos hechos:

a) Rusia, único país que ha guardado esta vez—y en otras anteriores—una actitud de respeto a los compromisos internacionales y de firmeza frente a la agresión ha sido excluída de los conciliábulos de Munich.

b) Nada bueno puede salir de la colaboración del depresentante de los lores amigos de Berlín con Hitler y Mussolini. Daladier, con su vacilación ante esta trilogía y su miedo al socialismo, no ha podido ser el hombre de las resoluciones.

c) Prueba de ello es que uno de los resultados del convenio será la debilitación irreparable de las alianzas democrático-burguesas de la Europa Central y de la Pequeña Entente. Francia ha minado su propia base.

d) Checoeslovaquia ha quedado debilitada. La región mon tañosa de la frontera rica en carbón y hierro con sus formidables defensas naturales y artificiales, estará muy pronto bajo el control o la influencia nazi. En esta forma será absorbida con mayores facilidades en un futuro cercano. Además, la desmembración no es sólo por el oeste; según el convenio de Munich, Hungría y Polonia tendrán derecho a un arreglo similar para sus minorías del sur y del norte respectivamente a lo más tardar dentro de tres meses. Recuérdese que estos países sufrn gobirnos semi-fascistas y están por consiguiente bajo la influencia política nazi. En resumen, que las tenazas pardas, con el asentimiento franco-inglés, se han cerrado un poco más sobre los checos. Naturalmente, no se detendrán ahí. Tal es el secreto de la cofabulación de Munich.

En síntesis: este pacto en lugar de ser un aporte, es un retroceso en la causa pacífista. Ha permitido a Hitler salir airo-amente de un trance bélico en el que llevaba las de perder. Checoeslovaquia, y con ella la democracia burguesa, ha quedado mutilidada. En tales condiciones ¿quién garantizará que el fascismo alemán, desconocedor repetidas veces de sus comprominternacionales, cumplirá su promesa de "respetar" a los c

CHECOESLOVA QUIA...

Viene de la Pág. PRIMERA . .

Viene de la Pág. PRIMERA.
vacos; 3 millones son de raza germana, pero más de un 20 por
ciento de éstos son antinazis; 745 mil son húngaros; 466 mil
son ruthenos; 180 mil son judíos; y 76 mil son polacos.

La República Checa tiene 20 años de existencia. Su forma
ción se debe al Comité de Acción Checa en el extranjero (14 de
noviembre de 1915) que proclamó la revolución checa el Imperio Austro-húngaro, en que se expresó la voluntad de formar
un estado independiente. Bajo la presidencia de Masaryk se
constituyó en París el Consejo Nacional Checoeslovaco en
1917, que laboró intensamente por la libertad de sus pueblos
tanto en Francia como en Italia y dió lugar al reconocimiento
de las legiones checas que habían peleado con los aliados en la
guerra del 14, como el ejército oficial de la futura república. El
3 de junio de 1918 el Consejo de los Aliados hizo la declaración
formal de la independencia checoeslovaca y el 26 de setiembre
de 1918 se constituyó en París el Gobierno Provisional con Masaryk como Presidente y Benés de Ministro de Relaciones Exteriores. El 14 de noviembre se reunía en Praga la Asambla
Nacional que proclamaba la República, aprobaba la Constitución y elegía a Masaryk como Presidente.

La ascensión al poder en 1933 del fascismo germano y las
declaraciones que contiene el programa de Hitler, influyó a que
se formara un partido de las minorías germanas encabezado por
Heinlein, Partido que cuenta con un 70 por ciento de la población germana que vive dentro del territorio checo

El Gobierno democrático de Checoeslovaquia que después
de la muerte de Masaryk, tiene a Benés como Presidente de la
República, ha hecho todos los esfuerzos posibles por conceder
a las minorías toda clase de garantías, pero estas concesiones
han sido rechazadas sistemáticamente con Heinlein que es un
fantoche de Hitler, a fin de mantener entre estas minorías el
descontento y la creencia de que su salvación está en unirse
con Alemania nazi.

Nuestro Partido trabaja activamente organizando la Recolecta de dinero para ayudar a levantar el monumento al Dr. Moreno C.

© 124.60 se recolectó entre los deportistas en la Sabana

El Grupo Lina Odena ha iniciado el trabajo de recolección de fondos, destinados a levantar el monumento al doctor Moreno Cañas. El domingo pasado salieron a recoger dinero a La Sabana, las c. Ester de Pérez, Betty de Valerín, Argentina Figueroa, R. Astorga y los c. Gilberto Cubero y Martín Hidalgo, Todas las personas respondieron con simpatía tía al llamamiento que estos compañeros les hicieron para ayudar a honrar la memoria del gran costarricense.

TRABAJO dará semanalmente un infor-me de las actidades que se haga en este sentido.

Creo que la vida sin...

Viene de la Pág. PRIMERA
España estaba traicionada por
unos cuantos descastados sin
conciencia y que era víctima
de la conquista de las fuerzas
fascistas italo-germanas. No
quiso reconocrsele al pueblo de
España el derecho de su causa, quizá por conveniencia, tal
vez por miedo; se dejó que un
pueblo libre, que una nación
soberana, que una patria de
hombres civilizados fuera
tratada como itierra de conquista y sus habitantes como
material esclavizable. Se le ne
gó con argucias a España el
derecho de defenderse del fascismo y éste aprovechó la floje Viene de la Pág. PRIMERA cismo y éste aprovechó la floje dad de Inglaterra y de Francia para poner su garra sobre ella. Pero España leal, respondió co Pero España leal, respondió co mo siempre han respondido los españoles, con la lucha deses perada por la libertad, con la lucha heroica por los derechos de la libertad; con la resisten cia llena de fe de un pueblo que no se humilla y que prefiere todos los sacrificios a la servidumbre, a la vielza de soportar el amo que priva de to portar el amo que priva de to

do decoro humano.

En Eupropa es España la primera democracia que ha hecho buenas las frases de Mr. Neville Chamberlain: la vida sin libertad, no merece vivirse; si una nación, o dos, se propo nen dominar al mundo, o a una nación soberana, por el te-mor o por la fuerza, el deber es resistir. Resistir como lo ha hecho y lo está haciendo Espa ña: resistir con armasdesiguana: resistir con armasdesigua-les resistirá aunque el mundo entero la abandone, resistir soportando las calumnias, re-sistir con altura moral espa-fiola los bombardeos de ciuda dades abiertas, la destrucción de ciudades, la matanza de ni fios, el incendio de los monu-mentos y obras de arte : REmentos y obras de arte. ¡RE-

Ante la fuerza del caverna-rio, ante la brutalidad de la

guerra totalitaria, ante la ame naza del fascismo que es la ne gación de la cultura y del de-coro, no de una nación, sino de la raza humana, RESIS-TIR, resistir ejemplarmente, proclamando que es preferi-ble la muerte a vivir sin liber tad. Las frases de Mr. Cham-berlain, quiralo o no, son un tributo de admiración a la de-mocracia española. España le ha dado el ejemplo de decoro a las democracias de Europa y

a las democracias de Europa y del mundo.

Y en estos momentos ese ejemplo cobra grandeza imponderable. El presidente Neglán acaba de proponer la eva cuación de los voluntarios ex transieros que sirvan en las fi-

cuación de los voluntarios ex tranjeros que sirvan en las fi-las de la República.

Afirmando así con hechos una vez más que la lucha del pueblo español es una lucha decorosa que no tiene compro misos más que con la más pu ra españolidad empeñada en mantener la democracia co-mo norma y sistema de gobier no. no.

La actitud de Negrín, que es la del pueblo español, vie ne a quitarle una vez más a la invasión fascista que ensan grienta a España, la careta de que se lucha contra los Rojos, contra los rusos comunistas

Esta actitud que nunca po-dría tomar los traidores y des-castados españoles, marionetas de los fatídicos jefes del caver de los fatídicos jefes del caver narismo europeo, proclama con la evidencia de los hechos que en España, como en Chi na, se dan las primeras bata-llas entre el espíritu democra tico y los regímenes de la fuer za bruta, proclamadores de es túpidas teorías raciales, exal-tadores de figuras de medio-cres hombres providenciales. cres hombres providenciales, destructors de niños, de escue las, de libros en fin de la cul tura y de la dignidad del hombre.

La gran obra de cultura de la U. R. S. S. 20.100 millones de rublos para Instrucción Pública

Moscú, Set. 1938.-El cuida Moscú, Set. 1938.—El cuida do de Instrución Pública en la elevación cultural de los pueblos de la U. R. R. S. ha encon trado brillante expresión en las cifras del presupuesto del Estado de la Unión Sovitica En 1938 se gastarán 20.100 millones de rublos en Instrucción Pública, contra 16.300 millones que se gastaron en 1937. Este año decenas de miles de nuevos pedagogos enseñarán en las escuelas de la Unión Soviética, Sólo a las escuelas Soviética, Sólo a las escuelas de la R. S. F. S. R. se incorpo rarán 71,000 nuevos maestros de escuela.—A. I. M. A.

Los niños españoles comienzan su año escolar

Moscú, Set. 1938.—Ayer co menzaron su año escolar los niños españoles que viven en la U. R. S. S. al mismo tiempo que los millones de estudiantes soviéticos. Ciem hijos de comba tientes de la República españo la asisten a la escuela 39 media, de Moscú.

Ayer reanudaron sus Ayer reanudaron sus estudios con nuevos bríos. Duran te la mañana se organizó un mitin en la escuela. Vicente Delgado hizo uso de la palabra en nombre de los estudiantes y exhortó a sus compañeros a intensificar sus estudios.—A. I. M. A.

En Moscú se levantará un mo numento a Stanislasky Moscú, Set. 1938.—Para in-mortalizar lo memoria de Stan islavski, artista del pueblo de la Unión Soviética, el Consejo de comisarios del pueblo de la U. R. S. S. ha decretado que se erija en Moscú un mo-numento dedicado al genial ar tista y que se organice una tista y que se organice una Comisión gubernamental para estudiar la herencia literaria estudiar la herencia literaria de Stanislavski. Se ha acorda de Stanislavski. Se na acorda do también votar un crédito para 5 becas del Estado que lle varán el nombre de Stanislavski para los estudiantes del Instituto del Teatro del arte y los alumunos del estudio Stanislavski.—A. I. M. A.

Le célula Juanito Mora en su sesión pasada, después de considerar el número extraordinario de TRABAJO del 15 de Setiembre, acordó enviar una felicitación al Comité de redac-ción y a la administración del periódico por el éxito que cons-tituye este número especial. Asimismo acordó solicitar a las demás células su parecer al respecto.

LINDBERGH EN EL CIRCULO DE LOS MEJORES AVIADORES SOVIETICOS

MEJURES AVIADU

Moscú, agosto 1938.—El hé
roe de la Unión Soviética aviador Vodopianof ha recibido en
su casa al aviador americano
Carlos Lindbergh. Asistieron
Lindberg y su esposa, el héroe
de la Unión Soviética Kokkina
ki, Mazurik y Slepnef, miembros de la Embaja americana,
y representantes del Comisaria
do del Pueblo de Negocios extranjeros. La conversación cordial se produjo durante algudial se produjo durante algu-nas horas. Lindberg interrogó detalladamente a Vodopianof sobre sus vuelos árticos, y par ticularmente sobre su expedi-ción aérea al Polo Norte. Al

dar sus impresiones sobre Mos cú, el huésped americano ex presó su admiración por el as pecto de la ciudad. Quedó sor-prendido por las instalaciones de las fábricas, laboratorios. Academia de acronómica mili de las fabricas, laboratorios, Academia de aeronáutica mili-tar y las exposiciones artísti-cas. Lindberg habló con ad-miración de las cualidades bri-llantes de los aviones soviéti-cos y la alta técnica de los aviadores.

En los días próximos Lindberg, acompañado de su espo sa, saldrá en su avión hacia el Sur.—A I. M A